

CHAMBRE DES COMMUNES

Le mercredi 3 novembre 1982

La séance est ouverte à 2 heures.

● (1405)

MOTIONS AUX TERMES DE L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

[Traduction]

LE PREMIER MINISTRE

Mme Jennifer Cossitt (Leeds-Grenville): Madame le Président, j'invoque l'article 43 du Règlement. Étant donné que les Canadiens ont déjà enduré durant 14 ans une gestion économique désastreuse, des dépenses gouvernementales effrénées, une montée en flèche du chômage et un nombre sans précédent de faillites qui ont donné lieu à une vague de pressions sociales insurmontables, je propose, appuyée par le député de Hamilton-Wentworth (M. Scott):

Que l'on donne à la Chambre la possibilité de redonner aux Canadiens la confiance qu'ils n'ont plus en leur gouvernement actuel et que le premier ministre suive l'excellent exemple de son homme de confiance, Michael Pitfield, greffier du Conseil privé et songe à remettre sa démission au congrès du parti libéral en fin de semaine.

Mme le Président: Cette motion obtient-elle le consentement unanime?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LES PÊCHES

LES ABSENCES DU MINISTRE PENDANT LA PÉRIODE DES
QUESTIONS

M. Lloyd R. Crouse (South Shore): Madame le Président, je prends la parole pour proposer une motion en vertu de l'article 43 du Règlement. Étant donné que l'industrie de la pêche sur les deux côtes canadiennes fait face au plus grand défi économique de toute son histoire, la Chambre déplore l'hésitation dont fait preuve le ministre des Pêches et des Océans (M. De Bané) à se présenter à la Chambre pour répondre aux questions et exposer la politique gouvernementale relative à la crise actuelle dans le domaine des pêches, comme le prouve son refus d'assister à la période des questions lundi et mardi de cette semaine, alors qu'il était présent à la Chambre ces deux soirs-là. Je propose donc, appuyé par le député d'Esquimalt-Saanich (M. Munro):

Que la Chambre exige du ministre qu'il fasse preuve d'assez d'intérêt et de courage pour s'acquitter de ses obligations envers les députés et les pêcheurs du Canada en se présentant à la Chambre, au moins durant la période des questions.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime pour cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

L'AGRICULTURE

LA TAXE D'ACCISE SUR L'ÉNERGIE IMPOSÉE AUX
AGRICULTEURS

M. Gordon Towers (Red Deer): Madame le Président, une étude exhaustive effectuée par la maison Jensen Engineering de Olds, en Alberta, démontre que le secteur agricole de l'économie albertaine est grevé de taxes d'accise fédérales de plus de 130 millions sur l'essence, le carburant diesel et le gaz naturel. Je n'ai pas les chiffres pour l'ensemble du Canada, mais on peut sans exagérer tripler ce montant pour les trois provinces des Prairies, ce qui représente presque 400 millions par année en taxes d'accise sur l'énergie. Avec l'appui du député de Bow River (M. Taylor), je propose donc:

Étant donné que les taxes d'accise fédérales sur l'énergie servant à la production alimentaire sont contraignantes et exorbitantes, qu'elles sont une charge injuste pour les agriculteurs et que, finalement, elles rendent le prix des aliments excessif pour les consommateurs, que le ministre des Finances entreprenne de corriger la situation dans le budget qu'il a promis de présenter en 1983, ou même avant, s'il le peut.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime pour cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LES ÉCONOMIES D'ÉNERGIE

LA FERMETURE DE L'EXPOSITION AUX CHUTES RIDEAU (ONT.)

M. Ian Waddell (Vancouver-Kingsway): Madame le Président, le gouvernement a voulu faire une plaisanterie de l'Halloween en mettant fin, la semaine dernière, à l'exposition sur les formes renouvelables d'énergie, aux chutes Rideau à Ottawa. L'exposition, qui durait depuis quatre ans, avait attiré au-delà de 50,000 personnes l'année dernière, alors que les dépenses n'étaient que de \$36,000, soit moins d'un dollar par visiteur. Pourtant, le gouvernement tient à préserver l'industrie nucléaire du Canada, qui lui a coûté la somme exorbitante de 3.5 milliards de dollars depuis 1979. Il a même retranché de son budget 660 millions de dollars la semaine dernière, principalement au poste des économies d'énergie. Je propose donc, appuyé par le député de Mission-Port Moody (M. Rose):

Que pour soutenir les efforts canadiens dans le domaine des économies d'énergie, l'exposition des chutes Rideau sur les formes renouvelables d'énergie soit réouverte.